
 

※「校長室から」感じたこと等を不定期で発信していきます。 

 

 

190    11月 29日（金） 

   サルの目撃情報がありました。本日 9:15頃、鎌ケ谷市粟野付近にて。子

どもたちには、注意喚起及び指導を行いました。サルを見たら、・近づかな

い。・えさをあげない。食べ物を見せない。・刺激しない・目を直視しない・

家の中に入られないように注意する・警察に電話するなど、発達段階に応じ

て伝えました。昨日までは市川市内・松戸市内（昨日は大野、串崎南、松飛

台、一昨日は下貝塚、高塚新田）で目撃情報が続いていました。明日から週

末に入ります。十分にご注意をお願いします。 

 

189  11月 28日（木）その２ 

   ５年生校外学習を行いました。予定通り学校を 8:00 に出発しましたが、

船橋取手線において、道野辺小学校まで 90分を要する、予期せぬ大渋滞に

巻き込まれ、予定を大きく変更せざるを得ない状況となりました。子どもた

ちの健康状況を第一に考えるとともに、帰着時刻を念頭に、行程を縮小して

行いました。詳細につきましては、５年生保護者向けに文書を配信しました。 

  また、道野辺小学校そして房の駅のみなさまには、休憩場所として、多大な

ご配慮ご協力をいただきました。ありがとうございました。 

 

188    11月 28日（木） 

   学校だより１２月号では、「SNSによるトラブル」について、触れました、

主に、携帯端末から発せられる LINEなどの通信アプリは、正しく使えば大

変便利なツールです。しかしながら、影の部分もあります。「誹謗中傷」「仲

間はずれ」など、大人の間でも大きな事案に発展するケースが絶えません。 

  子どもの間でトラブルが起こっても不思議ではない時代です。学校でも、正
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しい使い方、正しい判断を引き続き指導しますが、是非とも家庭でもしっか

りとした指導、監督をお願いする次第です。後日、あらためて学校より関係

文書を発出します。   

 

187    11月 27日（水） 

   近隣市町村の学校でインフルエンザ罹患者が増えているとの情報が入り

ました。本校ではまだ罹患者は確認されていませんが、十分な注意が必要で

す。日中は例年になく温かい陽差しに包まれていますが、朝夕は気温が下が

っています。寒暖の差も大きく、体調には十分にご留意ください。 

 

186    11月 26日（火） 

   校長室で、各種表彰を受けた子どもたちへの表彰式を行いました。校長室 

  を訪れた子どもたちの様子は様々で、笑顔があふれている子、緊張に包まれ 

ている子、直立不動の姿勢を保っている子等。考えてみれば、校長室で、校 

長と１対１で対面し、かつ介助が副校長という機会はなかなか無く、子ども

たちの気持ちも分かるような気がします。それでも、校長室から出る際は皆

とてもいい笑顔だったのが印象的でした。おめでとうございました。 

 

185  11月 25日（月） 

   芸術鑑賞教室が行われました。子どもたちと一緒に、アフリカンミュージ 

ックを堪能しました。演奏者の皆さんのリードで、子どもたちがアフリカン

ミュージックの世界に溶け込み、一緒に踊ったり手拍子をしたり、ステージ

寿の楽器を体験したりと生き生きと参加していた姿が印象的でした。特に、

アフリカンダンス。恥ずかしがることなく体を動かし楽しむ様子は、音楽を

通して素直にアフリカの豊かな文化と伝統につながっていたことを物語っ

ていました。 

 

184     11月 23日（土） 

   今日は、国民の祝日です。何の日でしょうか？今年は土曜日と重なり、「お

休み」というイメージが少なく、国民の祝日であることも、気にとめられる

ことが少ないようです。「勤労をたつとび、生産を祝い、国民がたがいに感

謝しあう」という趣旨の休日です。みなさん、お疲れ様です。 

 

183     11月 22日（金） 

   持久走記録会が福太郎スタジアムで行いました。本記録会を行うにあた

って、職員だけでは到底行き届かず、保護者の皆様にボランティアを募った

https://ja.wikipedia.org/wiki/%E5%8A%B4%E5%83%8D


ところ、多くの方が力になってくださいました。また、会場に来ていただい

た保護者の方も率先して運営に協力してくださる姿を見て、感謝の気持ち

に加え、本当に嬉しかったです。子どもたちのために、保護者、職員の境無

く、尽力する姿が見られた本記録会。あらためて、ありがとうございました。 

 

182     11月 21日（木） 

   ５年生の家庭科の調理実習では、和食の基本となる「だし」の役割につい

て触れ、「みそ汁」づくりが行われています。みそ汁に使われる「だし」と

は？なかなか家庭では見られなくなった「だし」。鰹節、昆布、鰹節＋昆布、

煮干しが有名ですが、イメージがわきますか？便利な時代の中でも、引き継

いでいきたい日本の味の一つです。ちなみに、子どもたちの作ったみそ汁、

とても美味しかったです。 

 

181     11月 20日（水） 

   本日は、先生方の研修を行う時間の設定のために、短縮日課となりました。

先生方は、所属する各教科に分かれ、それぞれの研修テーマにそって、場所

と内容を年度初めに計画し、各自の向上をめざし、研修に向かいます。他校

の先生方、学校手の異なる中学校の先生方と一緒に学ぶ機会は、貴重な時間

であり、明日からの授業に生かされていくでしょう。 

 

180     11月 19日（火） 

   ある子どもから、「昨日（18日）、何の日でしょう？」と問いかけられま 

した。わからない私に、ヒント１「世界のスーパースターです。」ヒント２ 

「夢と魔法の王国」ヒント３「９６回目のバースデー」子どもたちの知識に 

驚かされたひとときでした。果たして、正解は？ 

 

179     11月 18日（月） 

  「この世をば 我が世とぞ思ふ 望月の 欠けたることも 無しと思へば」 

  藤原道長が詠んだと伝わる著名な和歌「望月の歌」。実は、旧暦 10月 16日

に当たる（グレゴリオ暦）2024 年 11 月 16 日、道長が見上げたであろう月と

ほぼ同じ形の月が夜空に昇ると話題になっていました。道長と同じ月を見よ

うと夜空を見上げた人も多かったことでしょう。ちなみに、昨夜の大河ドラマ

では奇しくも、「望月の歌」が詠み上げられる場面でした。 

 

178     11 月 16日（土）  

第三中学校創立 50周年記念式典が行われました。2部構成で、第 1部が実



行委員会主催、第 2 部が生徒会主催でそれぞれ行われました。第 1 部では、

第三中学校全校生徒による全校合唱が披露され、心に響く圧巻の歌声でした。

第 2 部では、生徒主体の内容で、第 1回卒業生と現生徒会本部役員のトーク

ショーや新制服などのファッションショー、生徒有志の発表会や合唱、合奏

など多彩な内容でした。あらためて、50周年、おめでとうございました。 

 

177     11 月 15日（金） 何の日？  

子どもが無事に育つことは大きな喜びであり、親として健やかな成長を願わ

ずにはいられないものでした。それゆえ、3 歳、5 歳、7 歳の節目に成長を神

様に感謝し、お祝いをしたことが七五三の由来とされています。3 歳・5 歳・

7 歳を節目とした理由は、暦が中国から伝わった際に奇数は陽、つまり縁起が

いいとされたためで、「3歳で言葉を理解し、5歳で知恵がつき、7歳で乳歯が

生え替わる」という成長の節目の歳のためともいわれています。 

 

 

176   11月 14日（木） 

  特別支援学級、松戸地方合同作品展に行ってきました。子どもたちの個性豊

かな作品が集い、見るものに元気を与えてくれました。松戸駅までは、初富駅

から電車に乗って行きました。途中、子どもたち自身が券売機で切符を購入し

たり、電車内でマナーを守って過ごしたりと、普段経験できない学びもありま

した。日頃 ICカードを利用する私も久しぶりに券売機の操作に触れ、新鮮で

した。切符もまた久しぶりに見ました。私の子どもの頃は、切符にハサミを入

れてもらいましたが、今や、そのイメージを浮かべる人も少なくなったことで

しょう。 

 

175   11月 13日（水） 

  先日、鎌ケ谷市中学校標準服について、鎌小スクリレ及び鎌ケ谷市 HPでお

知らせしました。ブレザーは、市内共通です。スカートかスラックスを選択で

きます。令和 7年度入学生（現在の小学 6年生）から、令和 9年度入学生（現

在の小学 4年生）までは移行期間とし、現行の制服の着用可とします。 ただ

し、販売店での販売・レンタルは標準服のみとします。令和 10 年 度入学生

（現在の小学 3 年生）からは標準服に完全移行します。価格など詳細につき

ましては、後日あらためてお知らせします。 

 

174   11月 12日(火) 

    中部小学校で行われた公開授業研究会に参加しました。教科は算数です。本



校からは、私以外６人の先生方が参加しました。３年間の研究の過程、内容、

成果の発表です。授業も各学年で展開され、研究の内容と合わせて、他校から

参観に訪れた先生方と意見の交流が行われました。こうして、他校の研究及び

実践に触れ、本校の実践に生かすことが大きな目的となります。 

 

 

173   11月 8日（金） 

  先日、３年生の算数の授業で「いろいろな形」を言葉で説明している場面に

遭遇しました。三角形であれば、「３つの辺に囲まれた図形」四角形であれば

「４つの角がある」など言葉に表しやすいようでした。しかし、円となると・・・。 

 どのように言葉であらわしますか。ちなみに、子どもたちは「丸」「曲がった

線かこまれている」などなどでした。 みなさんだったら？ 

 

172   11月 7日（木） 

  東京地方に木枯らし 1 号の報道がありました。朝、登校時の子どもたちの

様子を見ても、寒さが伝わってきました。また、冷たい風も加わり、一段と寒

さを感じました。暦の上では、「立冬」。いよいよ寒さ本番かと思いきや、今後

も平年より暖かい予報も出ています。ちなみに木枯らしと聞くと、「出会いは

風の中・・・・。せつない片思い、あなたは気づかない。」の歌を口ずさむの

は私だけでしょうか。 

 

171   11月６日（水） 

  土曜参観、ありがとうございました。この日に合わせて、校内図画作品展を

開催しております。廊下には、子どもたちの力作が並び、美術館のような圧巻

な光景が続いています。絵が得意な子、不得手な子がいる中で、これだけの作

品を書き上げた子どもたちに敬意を表します。絵が不得手な子にとっては、大

変な作業であり、時間だったことでしょう。しかしながら、1枚の絵に仕上げ

たことに価値があります。よくがんばりました。 

 

170   11月 4日（月） 

  昨日 3日はスポーツ中継にテレビに釘付けでした。まずは、全日本大学駅   

 伝。8 区間 106.8ｋｍで競う駅伝ですが、5 時間を超える競争に様々なドラマ

が見られました。予想以上の展開に、目が離せませんでした。また、プロ野球

日本シリーズも当初の予想を覆す結果に驚きました。スポーツの秋、まっただ

中です。市内小学校陸上大会の余韻がまだまだ残っている今日この頃です。 

 



169   11月 3日（日） 

  本日は、祝日です。日本の国民の祝日の一つです。この日が 1946年に日本

国憲法が公布された日です。その憲法において戦争放棄という宣言したこと

により、国際的にも文化的意義をもつ重要な日となり、平和を図り、文化を進

める意味で「文化の日」となったとされています。ちなみに、この日はある天

皇誕生日でもありました。祝日、その由来は奥深いです。 

 

 

168   11月 2日（土） 

  土曜参観日を行いました。天候が芳しくない中、多くの保護者の皆様に来校

していただきました。子どもたちの様子は、いかがだったでしょうか？私自身、

子どもの頃を思い出すと、「保護者会」の日ほどドキドキした日はないと今で

も記憶しています。もしかしたら、ある子どもにとっては特別な日だったかも

しれませんね。ぜひ、家庭では子どもたちに今日の様子を含め、学校でがんば

っていることを聞いていただけると幸いです。本日は、ありがとうございまし

た。 

 

167   11月 1日（金） 

  昨日の陸上大会の余韻が残っています。がんばった子どもたちや指導して

下さった先生方が、満面の表情で帰校した姿が目に焼き付いています。当日は、

早朝よりお弁当の準備をしてくださった保護者の皆様、会場までテントを運

び設営に協力して下さった地域の方々、学校に残る 6 年生をはじめ、子ども

たちの安全を中心に指導にあたった職員や児童、選手を温かく見守り応援し

て下さった多くの方々に支えられ、無事に大会を終えることができました。あ

らためて感謝申し上げます。 

 


